
Verbandstag 

Basketball-Verband Schleswig-Holstein e.V. 

15. August 2020 in Neumünster 

 

E R G E B N I S P R O T O K O L L 
 
Tagesordnung 

 
1.  Begrüßung durch den Präsidenten 

2.  Grußworte der offiziellen Gäste 

3.  Wahl eines Versammlungsleiters 

4.  Feststellung der fristgerechten Einladung zum Verbandstag, der Anwesenheit und der 
Stimmberechtigung 

5.  Genehmigung der Tagesordnung 

6.  Genehmigung des Protokolls des Verbandstages vom 18. Mai 2019 in Neumünster und des  
außerordentlichen Verbandstages vom 02.02.2020 in Neumünster 

7.  Berichte der Vorstandsmitglieder und der Kassenprüfer 

8.  Entlastung des Vorstandes   

9.  Beratung und Beschluss über den Haushaltsplan 2020 

10.Präsentationen 
 
a) „Geschäftsstelle –Zukunft“ 
b) Vereinsbefragung 
c) Projekte 
d) Corona und Wiedereinstieg Spielbetrieb 
 

11. Wahlen 
          (bisherige Amtsinhaber) 
a) Präsident        (Holger Franzen) 
b) Ressortleiter I Finanzen (für 1 Jahr) (Fried Schröder) 
c) Ressortleiter II Sportorganisation     (Christina Ehresmann) 
d) Ressortleiter III Schiedsrichter und Trainer (für 1 Jahr) (Thorben Ehresmann, 

komm.) 
     e) eines Kassenprüfers  (Ben Willers / Wiederwahl 

möglich)   
f) Wahl Rechtsausschussvorsitzenden     (Jörg Rau) 
g) Wahl Beisitzer Rechtsausschuss     (Cedrik Kempin) 
 

11.Anträge zur Satzungsänderung (genauer Wortlaut und Begründung siehe Anlagen 1 bis 3) 
 
a) Antrag 1 (Anlage 1): Änderung §1 
b) Antrag 2 (Anlage 2): §27 Datenschutz (neu) 
c) Antrag 3 (Anlage 3): §14 
d) Antrag 4 (Anlage 4): §§17 und 19 

 
13. Anträge zu den BVSH-Ordnungen 
14. Termine BVSH / DBB 
15. Terminierung der Spieletauschbörse 2021 
16. Terminierung des Jugend- und Verbandstages 2021 
17. Verschiedenes 

 

 
 
 



___________________________________________________________________ 

Beginn der Tagung: Samstag, 15.08.2020, 10:15 Uhr 
 
Ende der Tagung:  Samstag, 15.08.2020, 17:03 Uhr 
 
Protokollführer:   Viola Schlösser (Unterstützung Vera Thiemann) 
 
 
Top 1  Begrüßung durch den Präsidenten 
 
Der Präsident des BVSH, Holger Franzen, begrüßt die Vereinsvertreter und die Funktionäre 
des BVSH sowie die Gäste.  
 
Der Präsident richtet seinen Appell an den LSV und die Politik, zukünftig mehr finanzielle Mittel 
zur Verfügung zu stellen, die der Verband benötigt, um auch zukünftig ein eigenständiger 
Verband zu bleiben und zu sein. 
 
 
Top 2  Grußworte der offiziellen Gäste 
 
Wolfgang Brenscheidt / DBB Generalsekretär 
 
Wolfgang Brenscheidt bedankt sich bei allen Funktionären im Verband und den Vereinen für 
die geleistete Arbeit in den letzten Monaten. Trotz Corona-Pandemie sind bisher keine großen 
Einbrüche bei den Teilnehmerausweisen zu verzeichnen. 
 
Für den Wiedereintritt in den Spielbetrieb liegen diverse Konzepte vor. Sämtliche 
Informationen sind auf der Homepage des DBB unter „Back on Court“ zu finden. 
 
Strukturentwicklung ist ein großes Thema bei diversen Landesverbänden. Nur mit Ehrenamt 
ist die Verwaltung nicht mehr zu stemmen. Finanzielle Mittel vom DBB für die Verwaltung der 
Verbände stehen zur Verfügung, wenn Eigenbeteiligung und Beteiligung durch LSV erfolgt. 
 
Dr. Bastian / LSV Breitensport 
 
Dr. Bastian begrüßt die Anwesenden und berichtet, dass auch der LSV durch die Corona-
Pandemie kaum Austritte verzeichnen muss. Im Land S-H sind etwa 2600 Vereine aktiv. Dr. 
Bastian stellt fest, dass der Sportbetrieb nur durch Ehrenamt funktioniert. ¼ aller Mitglieder ist 
ehrenamtlich aktiv. Die nachhaltige Finanzierung vom Vereinssport im Land muss 
gewährleistet sein. Ein entsprechendes Konzept (Sportentwicklungsplan) wurde dazu 
erarbeitet und wird dem Landtag in Kürze vorgestellt. 
 
 
Jörg Hansen / MdL, Abgeordneter der FDP, u. a. Sprecher für Sport) 
 
Der Sport hat in Zeiten von Corona einen neuen Stellenwert im Land eingenommen. Der 
Abgeordnete Hansen plädiert für eine bessere Förderung des Ehrenamts und setzt sich gezielt 
für die Förderung von Projekten ein. Wie z.B. „Trainer machen Schule“. Somit soll eine gute 
Basis im Sportland S-H geschaffen werden. 
 
 
 
 



 
 
Top 3  Wahl eines Versammlungsleiters 
 
Holger Franzen schlägt Christian Gemp als Versammlungsleiter vor. Christian Gemp wird mit 
Mehrheit zum Versammlungsleiter gewählt. 
 
 
Top 4   Feststellung der fristgerechten Einladung zum Verbandstag, der  
            Anwesenheit und der Stimmberechtigung 
 
Zum Verbandstag 2020 wurde fristgerecht am 18.07.2020 über das offizielle Organ, der 
Homepage des BVSH, eingeladen. Nach Auszählung der Anwesenheitsliste wird festgestellt, 
dass 137 von 208 möglichen Stimmen anwesend sind.* 
 
 
Top 5   Genehmigung der Tagesordnung 
 
Ergänzung Punkt 11 g und f 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 6   Genehmigung des Protokolls des Verbandstages vom 18. Mai 2019 in  

Neumünster und des außerordentlichen Verbandstages vom 02.02.2020 in 
Neumünster 

 
 
Das Protokoll des Verbandstages 2019 in Neumünster ist mehrheitlich angenommen worden. 
 
Das Protokoll des Verbandstages 2020 in Neumünster ist mehrheitlich angenommen worden. 
 
 
Top 7   Berichte der Vorstandsmitglieder und der Kassenprüfer 
 
Die Berichte des Präsidenten und der Ressortleiter wurden vorab per Email an die Vereine 
verschickt. Fragen oder Ergänzungen gab es zu folgenden Berichten: 
 
Präsident, Holger Franzen 
Keine Ergänzungen, keine Fragen. 
 
Vizepräsident, Fried Schröder 
 
Keine Ergänzungen, keine Fragen. 
 
 
Ressortleiter II Sportorganisation, Christina Ehresmann 
 
Ergänzungen:  
 

- Spielberichtsbögen werden in der Saison 2020/21 testweise per Email an die 
Spielleiter verschickt. Vorgaben dazu werden rechtzeitig zum 1. Spieltag veröffentlicht. 

 



- Hygienekonzept wurde erarbeitet und wird auf der Homepage des BVSH 
veröffentlicht. 

 
- Planung der SpieleTauschBörse – erfolgt ab 16.08. Anmeldungen für die Teilnahme 

an der STB müssen vorher schriftlich erfolgen. Spielverlegungen werden online 
erfolgen - Jeder hat einen Laptop oder ein Tablet zur STB mitzubringen. Ablauf der 
STB ist noch in Planung und wird rechtzeitig veröffentlicht. 

 
- Einige Ligen müssen aufgrund von Rückzügen und Nachmeldungen nochmal 

bearbeitet werden. Bis Mittwoch 19.08.2020 müssen weitere 
Rückzüge/Nachmeldungen erfolgen, so dass diese noch rechtzeitig vor der STB in 
den Spielplan eingearbeitet werden können. 

 
- Christina Ehresmann kritisiert, dass einige Vereine auf Emails nicht reagieren und 

nicht mitarbeiten.  
 
Keine Fragen. 
 
 
Ressortleiter III Schiedsrichterwesen, Thorben Ehresmann komm. 
 
Keine Ergänzungen, keine Fragen. 
 
Ressortleiter IV Jugend, Martin Bokeloh 
 
Keine Ergänzungen, keineFragen. 
 
Ressortleiter V, Lehrwesen, Bärbel Trautmann, komm. 
 
Keine Ergänzungen oder Fragen. 
 
Kassenprüfer, Achim Trautmann und Ben Willers 
 
Ben Willers und Achim Trautmann haben die Kasse am 10.05.2020 geprüft, haben keine 
Beanstandungen.  
 
 
Top 8   Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Vorstandes vor. Der Verbandstag entlastet den 
Vorstand einstimmig. 
 
 
Verabschiedung der ausscheidenden Vorstandsmitglieder 
 
Vorstand bedankt sich bei Bärbel Trautmann und Thorben Ehresmann für ihre geleistete 
Arbeit im Vorstand. 
 
 
 
Top 9   Beratung und Beschluss über den Haushaltsplan 2020 
 



Fried Schröder berichtet über die Finanzlage im Verband. Er informierte die Vereine darüber, 
dass die Finanzberichte nicht veröffentlicht werden sondern nur per Email an die Vereine 
geschickt. 
 
Aus dem Plenum gibt es eine Nachfrage zum Haushalt. Fried Schröder beantwortet die 
Frage und verweist auf Björn Hinrichs und das damit in Verbindung stehende Projekt „Trainer 
machen Schule.“ 
 
Der Haushalt wird zur Verabschiedung gestellt. Mit 123 JA-Stimmen und14 Gegenstimmen 
wird der Haushaltsplan 2020 beschlossen. 
 
 
Top 10   Präsentationen 
 

a) „Geschäftsstelle – Zukunft“ 
 
Position ist aktuell vakant. Eine Halbzeitstelle ist ausgeschrieben und es gibt bereits 
Bewerbungen. Kosten 21.600 EUR pro Jahr. Die Stelle soll pro Jahr mit 5000 EUR 
durch die Vereine finanziert werden. In welcher Form und Höhe muss noch diskutiert 
und entschieden werden. 
 
Geschäftsstelle soll im Haus des Sports in Kiel etabliert werden, der Mitarbeiter wird 
aber überwiegend im HomeOffice tätig sein. 
 
Neben der Halbzeitstelle wird es weiterhin eine Stellvertretung auf Minijob-Basis 
geben. 
 
Es wird ein Meinungsbild eingeholt bzgl. der einzurichtenden Halbzeitstelle und deren 
Finanzierung.  
 
131 Stimmen sprechen sich dafür aus und 6 Stimmen dagegen. 
 

b) Vereinsbefragung 
 
Befragung der Vereine erfolgte bereits im Jahr 2019. Lediglich 18 Vereine von über 50 
haben an der Befragung teilgenommen. Die gesammelten Ergebnisse wurden den 
verschiedenen Ressorts zur Aufarbeitung mitgeteilt. 
 
Ein Meinungsbild ergibt, dass die Vereine auch zukünftig daran interessiert sind, an 
Vereinsbefragungen teilzunehmen. 

 
 

c) Projekte 
 
Der BVSH stellt aktuelle Projekte vor: 
 
Trainer machen Schule (Verantwortlicher Björn Hinrichs): 
 
Das Projekt übernimmt die Finanzierung von 4 Wochen Sportunterricht / Basketball in 
diversen Schulen in S-H. Geschulte Trainer bringen den Schülern Basketball bei. Das 
Projekt vor Ort erfolgt immer in Zusammenarbeit mit einem Verein, so dass im besten 
Fall interessierte Schüler nach dem 4-Wochen-Projekt in den Verein eintreten. 

 



Regionale Intensivierung Basketball im Schulbereich (Verantwortlicher Bjarne 
Homfeldt): 
 
Das vorwiegende Ziel dieses Projekts ist es, Minis (Kinder im Grundschulalter) für den 
Basketballsport zu interessieren.  
 
Um Lehrer ins Boot zu holen, werden in der Saison 10 Lehrerfortbildungen angeboten. 
 
Außerdem bietet das Projekt Schnuppertage in Grundschulen an. 
 
Problem der Vereine: Mangel an Trainier 
 
 
Optimierung des Minibasketballs: 
 
Projektbeauftragte Kim Lebowski. Aufgrund von Krankheit konnte das Projekt nicht 
vorgestellt werden. 
 
 

d) Corona und Wiedereinstieg Spielbetrieb 
 
Das Hygienekonzept, welches ab 19.08.2020 gilt, wurde per Email von Christina an 
die Vereine verschickt. Es wird in Kürze auch auf der BVSH-Homepage veröffentlicht.  
 
Das Konzept wird in der Saison aktualisiert und möglichst zeitnah veröffentlicht. 
 
Eine Meinungsbild ergibt das Ergebnisse, dass die meisten der anwesenden Vereine 
den Spielbetrieb auf jeden Fall wieder aufnehmen wollen 

 
 
 
Top 11  Wahlen 
 

a) Präsident, Holger Franzen: 
Vorschlag zur Wiederwahl, keine weiteren Vorschläge. Holger wird mit 122 JA-
Stimmen wiedergewählt. Holger nimmt die Wahl an. 

  
b) Ressortleiter I Finanzen (Stellv. des Präsidenten) (für 1 Jahr): 

Vorschlag zur Wiederwahl, keine weiteren Vorschläge. Fried wird mit 128 JA-Stimmen 
wiedergewählt. Fried nimmt die Wahl an. 

  
c) Ressortleiter II Sportorganisation, Christina Ehresmann: 

Vorschlag zur Wiederwahl, keine weiteren Vorschläge. Christina wird mit 137 JA-
Stimmen wiedergewählt. Christina nimmt die Wahl an. 
 

d) Ressortleiter III Lehrwesen für Schiedsrichter und Trainer (für 1 Jahr), Torben 
Ehresmann komm.: 
 
Torben steht nicht zur Wahl. Vorgeschlagen wird Inger Treu / TSV Bargteheide. Inger 
steht zur Wahl und wird mit 128 JA-Stimmen gewählt. Inger nimmt die Wahl an.  
 
  

 



d) Kassenprüfer, Ben Willers (Wiederwahl möglich) 
Vorschlag zur Wiederwahl, keine weiteren Vorschläge. Ben wird mit 132 JA-Stimmen 
wiedergewählt. Ben nimmt die Wahl an. 
 

e) Vorsitzende/r Rechtsausschuss (für 1 Jahr), Jörg Rau: 
 
Der Vorstand informiert darüber, dass der bisherige Amtsinhaber mit sofortiger 
Wirkung zurückgetreten ist. 
 
Neu vorgeschlagen wird: Kemal Yildiz / TSV Westerland. Eine schriftliche Erklärung 
von Kemal liegt dem Versammlungsleiter und dem Vorstand vor. Kemal wird mit 117 
JA-Stimmen neu gewählt. 

 
f) Beisitzer Rechtsausschuss, (Cedrik Kempin): 

 
Vorgeschlagen wird: Ellen Lohse / Kieler Förde Baskets. Ellen steht zur Wahl und wird 
mit 84 JA-Stimmen gewählt. Ellen nimmt die Wahl an. 

 
  

Top 12  Anträge zur Satzungsänderung (genauer Wortlaut und Begründung 
siehe Anlagen 1 bis 3) 

 
Antrag 

Nr. 
   Dringlichkeit ¾ MH             Abstimmung          Änderungen 

Für geg. Anz.St. für geg. Anz. St.  

1    137 0 137  

2    137 0 137  

3    137 0 137  

4    74 44 137  

 
 
Top 13   Anträge zu BVSH-Ordnungen 
 
Die Anträge wurden am 18.07.2020 auf der BVSH Homepage fristgerecht veröffentlicht und 
sind dort einzusehen. Die Anträge werden einzeln diskutiert und ggf. geändert oder angepasst.  
 

Antrag 
Nr. 

   Dringlichkeit ¾ MH             Abstimmung          Änderungen 

Für geg. Anz.St. für geg. Anz. St.  

1    120 0 137  

2    113 17 137  

3    123 10 137  

4    85 35 137  

5    90 22 137  

6    118 0 137  

7    120 0 137  

8    105 0 137  

9    111 0 137  

10    111 16 137 Punkt 3: Fahrtkosten SR gehen in die Umlage 

11    77 27 123  

12    121 0 123  

13    104 0 123  

14    105 0 123  

15    119 0 123  



16    66 47 123  

17    81 27 123  

18    - - - Antrag vom Antragsteller zurückgezogen 

19    - - - Antrag vom Antragsteller zurückgezogen 

20    - - - Antrag vom Antragsteller zurückgezogen 

 
 
Fried bedankt sich bei Viola und Vera für die Mitarbeit bei den jährlichen Jugend- und 
Verbandstagen und für die Erstellung der Protokolle. 
 
 
Top 14  Termine BVSH / DBB 
 
22.08.  C-Trainer Fortbildung 
23.08.  STB 
29./30.08.  Minitrainer-Ausbildung 
 
 
Top 15   Terminierung der Spieletauschbörse 2021 
 
 
Vorschlag 1: 07.08. 59 Stimmen /  Vorschlag: 2 14.08. 58 Stimmen 
 
Die Spieletauschbörse findet 2021 am 07.08. statt. 
 
 
 
 
Top 16   Terminierung des Jugend- und Verbandstages 2021 
 
Vorschlag 1: 29.05. / Vorschlag 2: 08.05.  
 
Die Mehrheit (69 Stimmen) entscheidet sich für den 08.05. 
 
 
 
Top 17  Verschiedenes 
 
 

- Christina stellt das Organigramm nach der neuen Struktur vor und informiert über 
Positionen innerhalb des Ressorts Sportorganisation. Kandidaten, die zukünftig 
Positionen im Ressort Sportorganisationen besetzen möchten, werden dem Gremium 
vorgestellt.  
 



 
 
 

- Itzehoe verweist auf das Streetballturnier am 05.09. in Itzehoe – Anmeldungen sind 
noch immer möglich. 
 

 
 
 
Flensburg, den 31.08.2020 
 
 
Protokollführer      Sitzungsleiter 
 
         
 

  
 
Viola Schlösser                                                            Christian Gemp 
Referentin Breiten- und Freizeitsport                                              
 
 
 

* Im Verlauf des Verbandstages verändert sich die Anzahl der anwesenden Stimmen, da 
Vereine den Verbandstag früher verließen.  


